

Remise de prêts Microcrédit à Cao-Lanh

Écrit par Administrator

Samedi, 31 Octobre 2009 17:25 - Mis à jour Mardi, 12 Janvier 2010 20:01

En septembre 2007, j'inscrivais AVNES (Association VietNam Entraide et Solidarité), anciennement VHI-France auprès de Coface Trade Aid (*).

Notre association, loi 1901, a pour but de venir en aide aux défavorisés du Viet Nam dans le cadre de projets visant à promouvoir le développement durable. En premier lieu, nous proposons des prêts microcrédits.



Cao Lanh

Lors de nos visites sur le terrain, nous pouvons identifier d'autres besoins. Par exemple, le remplacement des ponts aux singes supportant le passage d'une personne, ces fameux ponts érigés sur les nombreuses ramifications du détroit du Mékong, composés d'un tronc de bois reliant les deux rives.

Ces ponts sont très précaires, et isolent les familles vivant sur ces îlots des écoles et autres commodités.



Pont aux singes

Nous pouvons également constater qu'une famille est en très grande difficulté et avons décidé de monter un projet Ad Hoc pour venir en aide à celle-ci, avec la construction d'un toit par exemple.

Cette première remise de prêts se déroula le 30 janvier 2009 pendant le Têt, le 5eme jour du nouvel an vietnamien. Les festivités terminées sur Ho-Chi-Minh-Ville nous avons rendez-vous à 5 heures du matin avec Mai Ninh, la responsable du programme sur Cao-Lanh, appartenant à la province de Dong-Thap, pour prendre un bus en direction de la gare routière de Ho-Chi-Minh-Ville. Trente minutes plus tard, notre bus pénètre dans l'arène de la gare routière qui semble appartenir à un autre temps tant rien n'a changé depuis 20 ans, époque où j'ai découvert le Vietnam.

Remise de prêts Microcrédit à Cao-Lanh

Écrit par Administrator

Samedi, 31 Octobre 2009 17:25 - Mis à jour Mardi, 12 Janvier 2010 20:01



Gare routière

Il nous faut trouver notre minibus qui va nous mener a Cao-Lanh, niché dans le détroit du Mékong, ce fleuve de 4000 km qui prend naissance au Tibet et traverse la Chine, le Laos, le Cambodge et le Vietnam pour se déverser dans la mer de Chine. Une fois les 14 passagers bien installés, le bus s'engouffre dans les rues de Ho-Chi-Minh-Ville et se faufile un chemin parmi les cyclomoteurs qui sont rois au Vietnam.



Vie sur le Mékong

Sur le chemin, nous nous sommes arrêtés dans un de ces endroits où tous les bus font une halte de 20 minutes pour qu'on puisse se dégourdir les jambes, avaler un Pho, cette soupe vietnamienne avec des boulettes de viande. L'endroit est surpeuplé, et pendant que les gens se relaxent, un petit coup de jet sur le bus pour effacer les traces de poussières accumulées tout au long de la route.



Station de bus

Vingt minutes plus tard, nous revoici tous installés dans le bus, pour notre destination.

Une fois arrivés au village de My-Long, nous sommes accueillis par la responsable de l'Association des Femmes de My-Long et le responsable du Comité populaire, l'équivalent du maire en France. Nous prenons place dans une des salles du bâtiment du Comité populaire.

Remise de prêts Microcrédit à Cao-Lanh

Écrit par Administrator

Samedi, 31 Octobre 2009 17:25 - Mis à jour Mardi, 12 Janvier 2010 20:01



s AVNES, comité directeur et association des femmes

Mai Ninh présente les buts de l'association et le fonctionnement des microcrédits, ensuite les différents partis signent le contrat liant AVNES, l'Association des Femmes et le Comité populaire pour la distribution de 20 prêts microcrédit. Ces prêts sont destinés à des familles en grande difficulté.

Le montant de chacun est de 5 Millions de Dong, l'équivalent de 260 Euros. Ce prêt est remboursable au bout de deux ans, et chaque trimestre les familles versent les intérêts (0.165% mensuel) au comité des femmes.

Prenons un exemple concret rapporté par une famille lors de notre visite. Ils achètent 4 cochons âgés de 1,5 mois pour 5 Millions de Dong et ils pourront les revendre 4 mois plus tard entre 10 et 12 Millions de Dong en sachant qu'il faut compter 3 à 4 Millions pour s'en occuper (nourriture, vétérinaire), ce qui dans le meilleur des cas, leur permettra de dégager un bénéfice de 3 Millions de Dong. Ils peuvent répéter cette opération 2 fois par an. Si tout se passe bien, cela leur permettra au bout de deux ans de rembourser le prêt et de disposer de 5 Millions de Dong (250 EUR).



Familles bénéficiaires des prêts

Après avoir signé les contrats, nous nous sommes rendus dans une autre salle du bâtiment, la salle du conseil où se trouvaient les familles qui avaient été sélectionnées pour cette première remise de prêt.

Mai Ninh leur présenta les principes du prêt microcrédit. Chaque famille récupéra l'enveloppe avec les 5 millions de Dong et le mode d'emploi qui leur permettront, ce que nous espérons très fort, de les aider dans leur quotidien et de bâtir de nouveaux projets à plus long terme.

Remise de prêts Microcrédit à Cao-Lanh

Écrit par Administrator

Samedi, 31 Octobre 2009 17:25 - Mis à jour Mardi, 12 Janvier 2010 20:01



lications des modalités du prêt microcrédit

Une fois la cérémonie de remise des prêts terminée, nous enfourchons des petites motos pour rendre visite aux familles, découvrir la campagne environnante et les conditions de vie de ces villageois.



Remise des prêts

A chaque halte, nous distribuons quelques vêtements, des fournitures et de l'argent de poche aux familles. Notre dernière halte sera consacrée a une famille en très grande difficulté dont le père de famille est atteint d'une maladie mentale. Aujourd'hui ils sont hébergés par un proche, qui propose la parcelle de terrain qui juxtapose sa maison pour y construire une maison. Cette maison sera bâtie sur un sol en terre battue, avec 4 cloisons en feuillages et un toit en tôle. Très touchés par la situation, nous avons décidé de proposer au comité d'AVNES un projet de construction d'un toit pour cette famille, l'équivalent de 600 Euros.



Visite des familles



et d'aide a une famille en très grande difficulté

Remise de prêts Microcrédit à Cao-Lanh

Écrit par Administrator

Samedi, 31 Octobre 2009 17:25 - Mis à jour Mardi, 12 Janvier 2010 20:01



Pagode de My-Long

Cette journée restera marquée à jamais dans mon esprit. Je remercie tous les Cofaciens pour leur soutien et je vous tiendrai informés des autres projets que nous menons. En attendant, vous pouvez visiter notre site Internet sur le quel vous pourrez découvrir nos réalisations, nos projets et les activités que nous organisons.

Yannick Guillemois.

(*) NDLR : *Coface Trade Aid est une fondation du groupe Coface. Depuis 2003, Coface Trade Aid a soutenu toutes les actions de solidarité proposées par le personnel de Coface - qu'il s'agisse d'initiatives individuelles ou des projets menés par des associations caritatives - qui sont cohérentes avec les valeurs de Coface. Les projets sont choisis en fonction de leur utilité, de leur efficacité et de leurs objectifs, mais aussi de la transparence financière, du dynamisme et de l'implication des associations concernées. En 2008, Coface Trade Aid a aidé 19 projets. (Source : [http://www.coface.com/CofacePortal/COM en EN/pages/home/Who we are/Sustainable development](http://www.coface.com/CofacePortal/COM%20en%20EN/pages/home/Who%20we%20are/Sustainable%20development)).*